
 

 

臺北市立中山女子高級中學 111學年度第 2學期 

第 1次膳食管理委員會會議紀錄 

壹、時間：中華民國 112年 3月 16日（星期四）12時 10分 

貳、地點：莊敬樓 2樓第 1會議室 

參、主席：張校長云棻                紀錄：林媼彩 

肆、出席人員：如簽到表       

應到：18位(1位學生委員轉學未補選)    實到：16位    列席：3位 

伍、上次會議討論事項與執行情形： 

項次 內容 後續執行情形 

1 

中午 12:00~12:30熱食部擬於

逸仙樓販售快速餐點，並以現

金交易，營業額如右： 

日

期 

12/12 12/13 12/19 12/20 12/21 

金

額 

2,400 2,550 2,160 1,870 2,050 

 

日

期 

12/22 12/23 12/26 12/27 12/28 

金

額 

1,580 1,700 1,380 1,240 1,725 

 

2 
學生委員說明後續將進行的外

食意見調查 
等等工作報告時由學生代表進行調查報告 

陸、主席致詞： 

（一） 謝謝學生代表願意多做一些，調查意見、發現問題並思考解決的方法。 

（二） 過往的經驗有其可貴、節省時間的優點，請分享上一次本校決議外食原則的

經驗參考。 

（三） 教育部 109 年 8 月 21 日臺教國署學字第 1090098130A 號函之高級中等學校

「校園開放外食訂購」之各面向建議及優良案例，包含四大面向，自主管理

面向、食安面向、交通管制面向、垃圾環保面向，如附件一。可做為委員們

在討論校園開放外食的參考。 

（四） 教育局目前規畫要擬定臺北市高級中等學校開放訂購外食參考原則，如附件



 

 

二。邀請委員們等等可以從更高的視野，發揮更大的影響力，提供合理可行

的建議或相關提問。我會帶到會議上去表達與討論。 

例如： 

政府禁用的一次性餐具政策適用範圍是否包含校園開放訂購外食部分。 

給家長簽同意切結書是否具有效益?會不會造成學校推卸責任的疑慮? 

若需留學生訂購外食的檢體，其所需要的設備，教育局是否能提供補助? 

柒、學生代表報告- 

「中山女高全面開放外食意見調查」結果整理，主要結論為本調查回應高達 900

多位學生的回答，另票選順序為局部調整本校外食訂購規定、維持原案及全面開

放。詳細內容請參閱附件三簡報。 

捌、工作報告： 

一、 熱食部飲料已使用循環杯，回收機設置於販賣部，已利用各項管道進行宣

導，但銷售量還是下滑。 

二、 3月 8日衛生局進行檢查，無明顯缺失。 

三、 依據教育局來文，會議記錄須公告，因此在衛生組網站設有「膳食管理委員

會」專區。 

玖、討論事項：無 

壹拾、臨時動議： 

一、針對學生委員進行的學生調查，做補充說明或討論 

1. 學務主任： 

(1)首先針對學生委員報告的回應：1.調查結果並未如聲量很大的全面開放為最高

票；2.學校從來不會去做假或阻擋，但基於教育立場，還是要提醒需要思考的

層面；3.懲罰措施要考量能落實以及不能連坐。 

(2)說明一下 109 學年度制定本校外食要點的討論過程：1.學生代表與署長有約，

學生反應外食問題，國教署來文整理考量面向及優良範例；2.為了使全校同學

瞭解各個面向，因此請辯論社同學就開放外食的正反方意見拍成影片；3.利用

班會課播放影片，引導討論與投票；4.統計各班投票結果，提膳委會討論，決

議以班級為單位，一個月訂購一次，每人上限 4 份(均為最高票)；5.當時高三

學生委員以暑輔的經驗，指出開放外訂、外購餐食造成的髒亂與各種問題；6.

學生委員很努力地擬出試行要點，從無到有的過程非常辛苦，也有不少雜音，

但一步步修成現在的要點；7.當時家長委員與級導師也覺得一天也就午餐被限

制而已，學校已有熱食部，而且也可以自己帶，早晚餐都可以吃外面，影響不



 

 

大。 

(3)以上報告是讓各位委員清楚 3 年前的狀況而已，後續要推動的是針對最高票

「部分修正」這個方向思考。 

2. 級導師代表： 

(1) 高三級導師-以個人來講，最擔心的還是衛生、安全的問題，畢竟即使有家    

長同意書，真正出事，學校還是難辭其咎。 

(2) 高二級導師：想確認這次調查時，同學有沒有先看過 109 學年度那個辯論  

  影片？我印象中這次調查，我們班班會課沒有看過這個影片，但 109 學年 

  度那一次確實有看過。 

(3) 高一級導師：但各班的實踐狀況不太一樣，像我們班就是因為很趕，班 

    會課要討論的事情太多，所以都是叫大家自己看，然後就投票了，所以其實 

    並不是每個人都看過。 

3. 學生代表： 

(1) 高二學生委員：我們製作表單填寫說明就是根據這部辯論影片來呈現，附上

連結，我們也製作一份簡報檔，配合說明拍成影片，請班代在班會課播放，

再進行表單投票。 

(2) 高三學生委員：補充說明，我們這次是根據自己整理那個辯論影片，然後把

它做成一個簡報跟影片的形式，大概 3 到 5 分鐘左右，要求班代在班會課

上播，所以如果老師們沒有看到影片，可能是你們班班代的疏失。 

(3) 我們這次的調查是先針對大方向，了解大家的想法後，再更深入的進行討論。 

4. 級導師代表： 

(1) 高二級導師：所有的投票結果當然都表達每一個樣本的個人意願，但是，在

考量不夠全面的情況下，就會有很偏頗的結果，兩年前我們是統一班會課時

間，讓每一個班級都看影片，但這次我相信有些班級是沒有看的，沒有看的

情況之下去投的話，那個結果可能就會不一樣了。 

(2) 高三級導師：不過，這群孩子蠻厲害的，我剛看到那個統計數字，他們真的

整理得很好，調查出來的結果跟兩年前應該也是差不多。 

(3) 高二級導師：這次最高票那個部分開放是不只一次，雖以班級為單位，但是

不只一次，也就是一個班一個月可以很多次，這樣開放幅度就很大，跟兩年

前的結論是不一樣的。 

5. 家長委員： 

以家長的立場來講，看到這個調查結果，我發現學生是有約束克制力的，如果

以班級為單位，經過申請，我覺得次數可以有限度的開放。另外，家長很擔心



 

 

吃的東西健康、衛生、安全的部分，我建議提供符合安全規範或檢核標章的廠

商，讓學生訂購有依循，吃起來也比較放心。 

6. 主教：我想提的是孩子們訂了什麼，他們的需要是什麼？吃甚麼進去？會影響

健康嗎？這可能比討論幾次重要。 

7. 家長委員：我建議架設一個學校的外食訂購網，把廠商和訂購的菜單納入裡面，

這樣可以做一個完整的紀錄，而且不需要花費很多時間來管理，萬一出狀況還

可以追蹤。 

8. 校長：先確定大方向是很重要的，有方向以後，我們要考慮的是各個面向執行

的合理性跟可行性，例如公告廠商的部分，要考慮是否會引來學校跟廠商勾結

的問題。另外，問過臺北市的學務工作小組，大多數的高中採部分開放，但各

校的做法不一，比較多是跟我們一樣一次，表現好的可以增加，所以這個部分

的定義，可以依可行性再去調整。建議同學思考可嘗試的方向、解決的方案

等，具體寫出來，下次開會討論可行性。 

二、學務主任：熱食部的飲料使用循環杯後，銷售量直線下滑，希望大家協助宣

導，很好的構想，但現實很殘忍，還是希望大家多多支持好的做法。 

壹拾壹、散會：13:05 
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